

*Estos contenidos no reflejan necesariamente la posición oficial de la Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos y están basados en fuentes externas*

## Seguimiento en medios: Oficina de ONU Derechos Humanos se reunió con víctimas de minas antipersona para escuchar sus demandas y reivindicaciones

4 de abril de 2024



La denuncia también está sustentada en el aumento de las sospechas de campos minados en el territorio nacional, la cual creció en un 84,7 por ciento según el comunicado de prensa en el cual el congresista uribista anunció la acción.

Mañana 4 de abril es el Día Internacional de la Sensibilización Contra las Minas Antipersonal, por esto radicaremos una acción legal ante la oficina del Alto Comisionado de DD. HH. de la @ONU\_es, por la desprotección del Gobierno Petro a la población civil y uniformada víctima de... [pic.twitter.com/EccfuX6NNH](https://pic.twitter.com/EccfuX6NNH)

— Jose Jaime Uscátegui (@jjUscategui) April 3, 2024

De acuerdo con el último informe del Servicio de Acción Contra Minas de las Naciones Unidas (Unmas), hubo una reducción de víctimas con minas antipersonal en 2023 frente a 2022. No obstante, el aumento de eventos con artefactos explosivos, entre los que figuran las operaciones de desminado por parte del ejército, indicaría un aumento en el uso de artefactos explosivos por parte de grupos armados ilegales.

 COMUNICADO DE PRENSA:

Este jueves 4 de abril, Día Internacional para la Sensibilización Contra las Minas Antipersonal, radicaremos denuncia formal ante @ONUHumanRights por incumplimientos del Gobierno de Petro para el desminado en Colombia. [pic.twitter.com/1D5FPiTrs](https://pic.twitter.com/1D5FPiTrs)

— Jose Jaime Uscátegui (@jjUscategui) April 4, 2024

">

“En nombre de nuestros mutilados de la Fuerza Pública, esperamos que nos acompañen este jueves para que ojalá no haya no haya más soldados ni policías ni civiles afectados por minas antipersonal”, dice el comunicado del congresista Uscátegui.

## 2. EL ESPECTADOR: Denuncian al gobierno Petro ante la ONU por supuesto incumplimiento de acuerdos. <https://www.elespectador.com/politica/minas-antipersonal-jose-uscategui-del-centro-democratico-denuncia-al-gobierno-petro-en-la-onu-noticias-colombia/>

Por un supuesto incumplimiento de los acuerdos que ha suscrito Colombia para la erradicación de las minas de uso antipersonal, se anunció que este jueves se presentará una denuncia formal contra el Estado ante la Organización de Naciones Unidas (ONU).

El recurso será radicado por el representante José Jaime Uscátegui, del Centro Democrático, quien aseguró que –según él– el Gobierno del presidente Gustavo Petro estaría incumpliendo parte del denominado Tratado de Ottawa.

De acuerdo con la oficina del legislador de oposición, su recurso se apoya en un aumento de las sospechas de campos minados, la cual creció en un 84,7 %, y en el crecimiento de los grupos ilegales y el presunto uso que hacen de esas minas prohibidas.

“En nombre de nuestros mutilados de la Fuerza Pública, esperamos que nos acompañen este jueves para que ojalá no haya más soldados ni policías ni civiles afectados por minas antipersonal”, precisó Uscátegui.

Lo que dice el Tratado de Ottawa, entre otras cosas, es que los Estados que lo han suscrito se comprometen “a destruir o a asegurar la destrucción de todas las minas antipersonal”, lo que, de acuerdo con Uscátegui, supuestamente no está pasando en la administración del presidente Petro.

#### COMUNICADO DE PRENSA:

Este jueves 4 de abril, Día Internacional para la Sensibilización Contra las Minas Antipersonal, radicaremos denuncia formal ante @ONUHumanRights por incumplimientos del Gobierno de Petro para el desminado en Colombia. [pic.twitter.com/1D5FPiTrRs](https://pic.twitter.com/1D5FPiTrRs)

— Jose Jaime Uscátegui (@jjUscategui) April 4, 2024

### **3. CARACOL RADIO: Se radicó denuncia por presuntos incumplimientos del Gobierno con desminado en el país. <https://caracol.com.co/2024/04/04/se-radico-denuncia-por-presuntos-incumplimientos-del-gobierno-con-desminado-en-el-pais/>**

En el marco de la conmemoración del Día Internacional para la Sensibilización Contra las Minas Antipersonal, el representante a la Cámara por el Centro Democrático, José Jaime Uscátegui, radicó ante la Oficina de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, una denuncia formal por presuntos incumplimientos del Gobierno del presidente Gustavo Petro en la erradicación de las minas antipersonal, armas prohibidas por el Derecho Internacional Humanitario.

“De las 46 alertas que se produjeron en el país durante 2022 por sospecha de campos minados, pasamos a 85 casos durante el 2023, es decir un 84,7 % más, según cifras de AICMA, la instancia de la Oficina del Alto Comisionado de Paz encargada del tema. Esto demuestra la angustia creciente que viven muchas comunidades en el país por esta razón”, aseguró el congresista.

El congresista enfatizó en la protección de las víctimas integrantes de la Fuerza Pública ya que, según lo reporta el Ministerio de Defensa, se han documentado 6.774 militares y policías afectados.

La denuncia radicada por el representante Uscátegui, se remitirá también al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas y a la Comisión de Derechos Humanos del organismo multilateral.

### **4. INFOBAE: Representante del Centro Democrático denunció a Colombia ante la ONU por el aumento de campos minados.**

<https://www.infobae.com/colombia/2024/04/04/representante-uscategui-radica-denuncia-a-la-onu-por-aumento-de-campos-minados-en-colombia/>

El representante a la Cámara José Jaime Uscátegui, del Centro Democrático, informó que el 4 de abril a las 3 de la tarde, radicará una denuncia ante la ONU porque los campos minados en Colombia aumentaron en un 85%, en el transcurso del último año.

El congresista de oposición añadió que presentaría el recurso en la sede en Colombia, de la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos de Naciones Unidas, localizada en el norte de Bogotá.

Allí, el representante José Jaime Uscátegui formalizará una denuncia en la que resalta los incumplimientos del Gobierno colombiano respecto al Tratado de Ottawa. Este tratado internacional obliga a los estados firmantes a comprometerse con la destrucción o aseguramiento de la destrucción de todas las minas antipersonal, compromiso que, según la denuncia de Uscátegui, Colombia no ha cumplido hasta la fecha.

La denuncia presentada por el representante José Jaime Uscátegui no solo aborda los incumplimientos del Gobierno colombiano frente al Tratado de Ottawa, sino que también se sustenta en el alarmante incremento del 84,7 % en las sospechas de campos minados dentro del territorio nacional.

Este aumento se ve agravado por el crecimiento de grupos armados ilegales, que continúan empleando estas armas prohibidas por el Derecho Internacional Humanitario.

La persistencia en el uso de minas antipersonal por parte de estos grupos no solo constituye una violación flagrante a los compromisos internacionales adquiridos por Colombia, sino que también representa una grave amenaza para la seguridad y el bienestar de las comunidades afectadas por este flagelo.

En su comunicado en el que informaba con respecto a la denuncia el congresista contrario al Gobierno nacional expresó lo siguiente: “En nombre de nuestros mutilados de la Fuerza Pública esperamos que nos acompañen este jueves para que ojalá no haya más soldados ni policías ni civiles afectados por minas antipersonal”.

Por otro lado con respecto a su denuncia, el representante en su cuenta de X dijo lo siguiente: “En el último año la sospecha de territorios minados aumentó 85 %. Por eso nos vemos este jueves a las 3:00 p.m. en la sede de la ONU para radicar una denuncia formal contra el Gobierno Petro por sus incumplimientos #ColombiaSinMinas”.

La publicación en X del legislador perteneciente a la Comisión Primera de la Cámara de Representantes estaba acompañada con un video en el que Uscátegui, habla con respecto al tema tratado en su denuncia.

En el material audiovisual dijo que “no sé qué utilidad tiene formar parte de la Comisión de Derechos Humanos de este Congreso; tampoco entiendo el propósito de ser parte de la Comisión de Paz de este Congreso. Hay que decirlo, me pregunto qué sentido tiene querer

ser parte, supuestamente, de la Comisión Constitucional de este Congreso, cuando no hemos conseguido que ni un solo colombiano deje de morir a causa de las minas antipersonales, ni que ni un solo niño sea reclutado en el país”.

A esto último, el congresista agregó lo siguiente: “Quiero invitar a la plenaria, a los compañeros y a las personas que nos siguen a través de los canales institucionales a que hoy nos acerquemos a las 3 de la tarde a la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas en el norte de Bogotá, ubicada en la carrera séptima con calle 114, porque vamos a presentar una demanda formal debido al crecimiento desmedido de la sospecha de campos minados en Colombia y porque el gobierno no está cumpliendo con la Convención de Ottawa y otros instrumentos de defensa y protección de los derechos humanos”.

5. PULZO: Denuncian al Estado colombiano ante la ONU por incumplimiento de acuerdo internacional. <https://www.pulzo.com/nacion/denuncian-gobierno-petro-ante-onu-incumplimiento-con-desminado-PP3554143A>
6. MSN NOTICIAS: Denunciarán al Gobierno ante ONU por supuesto incumplimiento en destrucción de minas antipersonal. <https://www.msn.com/es-co/noticias/other/denunciar%C3%A1n-al-gobierno-ante-onu-por-supuesto-incumplimiento-en-destrucci%C3%B3n-de-minas-antipersonal/ar-BB1I5ej3>
7. MSN NOTICIAS: Denuncian al gobierno Petro ante la ONU por supuesto incumplimiento de acuerdos. <https://www.msn.com/es-co/noticias/politica/denuncian-al-gobierno-petro-ante-la-onu-por-supuesto-incumplimiento-de-acuerdos/ar-BB1I5TN6>
8. MSN NOTICIAS: Se radicará denuncia por presuntos incumplimientos del Gobierno con desminado en el país. <https://www.msn.com/es-co/noticias/other/se-radicar%C3%A1-denuncia-por-presuntos-incumplimientos-del-gobierno-con-desminado-en-el-pa%C3%ADs/ar-BB1I5qtC>
9. MG NOTICIAS: DENUNCIAN AL ESTADO COLOMBIANO ANTE LA ONU POR INCUMPLIMIENTO DE ACUERDO INTERNACIONAL. [https://www.youtube.com/watch?v=\\_xyrV4k8pnw](https://www.youtube.com/watch?v=_xyrV4k8pnw)
10. IT.ES EURO: Mine antiuomo José Uscátegui del Centro democratico denuncia all'ONU il governo Petro | Notizie dalla Colombia. <https://it.eseuro.com/nuovo/2141349.html>